

道塚だより

令和2年9月30日
大田区立道塚小学校

校長 大場 寿子

第7号

ものをつくるということ

副校長 小池 直樹

本校では、今年度・来年度の2年間、大田区教育委員会より教育研究推進校の指定を受け、「未来ものづくり科」のカリキュラム開発に取り組んでいます。9月より授業実践がはじまり、全学年で研究授業を実施する予定です。

研究は、「科学・環境」「地域伝統」「幸せ」を3つの柱として取り組み、各学年ともそれぞれの柱に沿った学習をすすめています。「科学・環境」では理科的な内容に取り組み、「地域伝統」は総合的な学習の時間等で地域の工場などの魅力を発見し発表していきます。「幸せ」では自分の身近な生活から出発し、アイデアの発想など、ICT機器も活用しながら学んでいきます。

さて、ものをつくるということはどのようなことなのかを考えてみました。つくるを漢字で書くと、「創る」「作る」「造る」の3つが変換候補として挙がります。物ができていく順序は、創造・設計～試作～製造・組立、内容によっては建造・建設となっていきます。数年前に放映された大田区の工場を舞台にしたドラマでは、“アイロンが開発されたことで、シャツのシワを延ばすことができ、アイロンがけをしてくれた人に感謝することができた。”というような場面がありました。どんな物も、使うことで人々の幸せに貢献することが大切で、本校の研究の柱にもなっています。

工業製品は、一個物もあれば量産品もあり、大きさ・材質・加工方法もさまざまです。音楽の学習で使用するリコーダー（樹脂製）は、大きく3つの部品に分解できます。金属の型に熱して溶かした樹脂材料を流し込んで冷却して固めます。金型製造と射出成型は多くの場合違う工場（会社）が担っています。どちらかが設計通りに作れないと、リコーダーの3つの部品は組み上がりませんし、バリが出て使いづらくなります（たい焼きはバリがあってもうれしいのですが）。このような確かな技術や量産品の品質のゴールは、人々の幸せのためにあるのでしょうか。

言うまでもなく、大田区はものづくりの町として名高く、大田区の工場で作れない物は世界中どこへいっても作れないというほど、高い技術を持っています。報道等では技術面ばかりが取り上げられますが、それを支えるのは技術者たちの思いや願いです。これから、本校学区域を中心に、様々な事業所に児童が学習しにお邪魔することがあります。是非、そういった思いや願いも学んで、地域の財産として継承していければと願っています。

※PTAボランティアの方々の校舎内消毒清掃に心より感謝申し上げます。

◆環八蒲田歩道橋工事について

環八蒲田歩道橋の補修工事が行われています。10月上旬では工事の内容により、歩道橋が通行止めになる日があります。通行止め期間の平日朝～夕方（雨天等休工日以外）は誘導員が配置されます。西蒲田八丁目方面からの登下校は、無理な道路横断をせず信号に従い安全にご留意ください。

※令和2年度自己評価報告書を学校HPにアップしましたのでご覧ください。

家読週間

学力向上部長 船木 由佳

全国では毎年10月27日から11月9日までの2週間が読書週間です。これに先立ち大田区では10月を読書月間としており、毎年、家庭で、家族みんなと読書を楽しんでもらおう、という取り組みを行っています。本校では、今年は運動会明けの10月13日(火)から30日(金)を家読週間としました。

本を読むことは、子どもたちに語彙を増やし、理解できる話の内容を広く、深くします。文章表現も豊かになります。登場人物の心情に寄りそって読むことで想像力が育ち、思いやりが生まれます。読書が嫌いな子は興味のあるマンガの小説版から始めても良いのです。楽しく読んで学力が向上する、そんな夢のような学習方法が読書です。秋の夜長、家族それぞれに好きな本を読んだり、弟や妹に読み聞かせをしてあげたり、同じ本を親子で読み合い、感想を語り合ったり、それぞれのご家庭で可能な形で読書を楽しんでみてください。

そして、ぜひ家族一人一人の「今年のお気に入りの一冊」を見つけて紹介し合ってみてください。詳しくは後日発行される家読のお便りをご覧ください。

運動会

運動会委員長 石神 秀悟

運動会には「協力、責任、集団行動の仕方などの態度を養うとともに、集団の一員としての意識を高め、仲間とのつながりを深める」というねらいがあります。今のこの時代だからこそ、共通の目標に向かって協力し合い、より一層、仲間との絆を深め、達成感もてるように指導していきます。保護者の皆様にも、このねらいを意識してお子さまの活躍を応援していただきたいと思います。

- 1年 1学期に頑張って覚えた50音。得意気に歌いながら練習しました。「あいうえおんがく おどるよ〜！」早いリズムに乗って頑張って踊ります！元気いっぱいポンポンを振りながら踊る、1年生の可愛らしい姿をご覧ください。
- 2年 カラフルなフラフープを用いて、元気いっぱい踊る「WA WA WA(*^▽^*)」。一人一人の笑顔と個性が、色とりどりに輝く姿と、2年生103人のみんなが、力と心を合わせ表現する姿をぜひお楽しみください。
- 3年 今年は民舞に挑戦します。沖縄の伝統的な踊り「エイサー」です。激しいエイサーを全員で声を出し、力いっぱい踊ります！圧巻のエイサーをお楽しみください!!
- 4年 4年生は「猪突猛進」をテーマに、和をイメージしたダンスを踊ります。今年は音楽を聴いて、その音楽に合う動きを自分たちで考えました。みんなで考えて作ったダンスを、お楽しみください！
- 5年 5年生は道塚小伝統の「道塚ソーラン」を踊ります。学年目標である「団結」をテーマに一生懸命、練習に取り組んでいます。高学年らしい力強い掛け声とかっこいい演技をお見せします！
- 6年 表現では「志操堅固」をテーマに一人技・ダンス・集団演技に挑戦します。様々な変化に柔軟に対応しながら生活をしている毎日。自分たちの志しを強くもち、120人全員が仲間を信じて、心を一つにしてつくり上げる6年生にご声援をお願いします。

【お知らせ】

◎校庭開放

再開未定

◎土曜補習教室【参加対象の児童に連絡】

31日(土)

《ワークショップなど》

◎みちづか楽習会【申込をしてある人】

3日(土)算数

◎にっぽんのおどり【申込をしてある人】

3日(土)

※詳しくはスクールサポートからのお知らせをご覧ください。



スクールカウンセラー勤務日

火曜日 6・13・20・27日 岩崎 SC

金曜日 9・16・23・30日 菊池 SC

三〇日(金)	遠足(二年)	自転車教室(三年)	家読週間終
二九日(木)	遠足(五、六年)		
二八日(水)	耳鼻科予備日		
二七日(火)	遠足(三、四年)		
二六日(月)	クラブ活動		
二三日(金)	早寝早起き調査終	避難訓練(一、六年起震車)	
二二日(木)	生活科見学予備	午前授業 五時間授業(三年)	
二二日(水)	児童集会	尿検三次	耳鼻科(一、四、六年)
二〇日(火)	交通安全教室(二年)	体力テスト	
一九日(月)	早寝早起き調査始		
一六日(金)	水道キャラバン(四年)		
一五日(木)	生活科見学(二年)		
一四日(水)	体育朝会		
一三日(火)	家読週間始		
一二日(月)	振替休業日		
一〇日(土)	運動会(予備日一日)		
七日(水)	音楽朝会	尿検査二次予備	午前授業
六日(火)	尿検査二次		
五日(月)	安全指導日	委員会活動	
一日(木)	都民の日	午前授業	五時間授業(四年)

〓十月の予定〓

学校・家庭でも手洗いを忘れずに。ハンカチも忘れずに。